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Александр Трифонов: 
«Когда для нашей Родины 
настали темные времена, 
я понял, что нужен ей»

помощь фронту

В нашей реальности, где по-
стоянные посягательства на 
мир и добро уже становят-

ся будничным делом, все чаще 
возникает вопрос: что движет 
людьми, которые, не будучи про-
фессиональными военными, ре-
шают отправиться на фронт? Эта 
загадка затрагивает саму челове-
ческую природу, в которой непо-
стижимым образом сплетаются 
жажда справедливости, чувство 
долга и стремление к солидар-
ности.

Все больше людей поддаются 
этому внутреннему зову — осозна-
нию, что они могут сделать что-то 
важное, что их действия способны 
изменить ход событий. Все мы 
знаем, что именно в моменты кри-
зиса проявляется истинная суть 
человека. И как же это прекрасно, 
что находятся такие люди, кото-
рые вместо страха выбирают свет 
и добро. Они не ждут, что кто-то 
другой предпримет шаги, а сами 
предлагают решение. Ими дви-
жет не желание личной выгоды, 
а стремление облегчить страда-
ния других.

что их помощь, как физическая, 
так и эмоциональная, сможет 
вдохновить других и стать мощ-
ным двигателем изменений, ко-
торые обязательно приведут нас 
к общей победе. Это внутреннее 
побуждение, наполненное верой 
и патриотизмом, заставляет их 
идти в самое пекло, туда, где свет 
надежды все еще может пробить-
ся через мрак войны. 

МАРИНА ЯНОШКО,
главный редактор журнала

«Союз национальностей»

Война — это поле безжалостной 
игры, где правят страх и боль. Как 
густой туман, она окутывает го-
рода, растворяя осколки счастья 
и надежды. Под обломками зда-
ний, втоптанные в грязь и пыль, 
угасают мечты. Но самое страш-
ное, на мой взгляд, когда среди 
всего этого хаоса теряется чело-
вечность!

Так произошло 6  августа, 
в ночь, когда Курская область 
столкнулась с вероломным напа-
дением фашистского отребья на 
мирное население региона. ВСУ 
начали массированный артил-
лерийский обстрел Суджанского 
района, стреляли не по военной 
инфраструктуре, а по мирным жи-
телям и их домам.

Произошедшее стало шоком 
не только для местных жителей, 
многие из которых не ожидали, 
что война может так близко за-
тронуть их жизни, но и для всех 
людей, кому еще не чужды чело-
веческие ценности.

Отстаивая родную землю, наши 
воины, не щадя себя, остановили 
продвижение ВСУ вглубь региона. 
Артиллерия, авиация, ракетные 
войска, подразделения прикрытия 
не сдадут врагу ни один клочок 
земли наших предков!

ВСУ в полной мере ощутили на 
себе весь гнев русских воинов, за-
щищающих свою землю и мирных 
жителей! Потери врага в Курской 
области рекордны! Никогда за всю 
историю СВО не теряли украин-
ские фашисты столько техники на 
одном небольшом участке линии 
боевого соприкосновения за один 
день! А на самих бойцов ВСУ на-
чалась настоящая охота.

Я знаю, что вместе мы спра-
вимся с этой угрозой и враг бу-
дет отброшен и побежден! А вера 
в победу, заключенная в сердце 
каждого из нас, станет неиссяка-
емым источником силы для буду-
щих поколений. 

колонка редактора

Враг будет 
отброшен  
и побежден!

ОЛЕГ АЛИЕВ, 
главный редактор газеты 
«Доброволец»

 Я УВЕРЕН, ЧТО, ВЫПУСКАЯ ГАЗЕТУ, СМОГУ 
СДЕЛАТЬ НЕЧТО БОЛЬШЕЕ, ЧЕМ ПРОСТО 
ОКАЗЫВАТЬ ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ. НАШИ 
БОЙЦЫ, НАХОДЯЩИЕСЯ В ЗОНЕ СВО, БУДУТ ЗНАТЬ, 
ЧТО О НИХ ПИШУТ, ПОМНЯТ, ИХ ПОДВИГИ НЕ БУДУТ 
ЗАБЫТЫ. ОСОБЕННО ШТУРМОВИКИ! ОНИ ПЕРВЫМИ 
ИДУТ В БОЙ ОДИН НА ОДИН С ВРАГОМ, ОНИ ВСЕ 
КАК ОДИН ЗАСЛУЖИВАЮТ БОЕВЫЕ НАГРАДЫ. 
ВЕДЬ ОНИ, ПОДЧАС ЦЕНОЙ СОБСТВЕННОЙ 
ЖИЗНИ, ЗАЩИЩАЮТ ВСЕХ НАС, НАШУ РОДИНУ 
ОТ ФАШИЗМА, ОТ ЗАПАДНЫХ БЕЗНРАВСТВЕННЫХ 
«ЦЕННОСТЕЙ», КОТОРЫЕ ВРАГ НАВЯЗЫВАЕТ ВСЕМУ 
ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ.

вернулся в Пензу. Мирная жизнь 
складывалась удачно, Александр 
стал заниматься бизнесом. Он же-
нился и у них с супругой родились 
двое сыновей, сейчас им 9 и 15 лет. 
Но когда наша Родина столкнулась 
с вызовом и снова начала войну 
против фашизма, он просто не смог 
спокойно сидеть на месте!

КОГДА ДЛЯ НАШЕЙ РОДИНЫ 
НАСТАЛИ ТЕМНЫЕ ВРЕМЕНА, 
Я ПОНЯЛ, ЧТО НУЖЕН ЕЙ. 
Я ПОЕХАЛ В ЗОНУ СВО, ЧТОБЫ 
УЧАСТВОВАТЬ В ДОСТАВКЕ 
ГУМАНИТАРНЫХ ГРУЗОВ 
И ПОМОГАТЬ БОЙЦАМ.

Когда Александр первый раз 
приехал с гуманитарной помощью 
на СВО, то понял, что он теперь бу-
дет делать все возможное и невоз-
можное, чтобы помочь нашим бой-
цам очистить землю от фашизма.

Каждый помогает тем, чем мо-
жет, и тем, к чему особенно лежит 
душа. Александру и его единомыш-
ленникам пришла идея выпускать 
газету, посвященную бойцам СВО 
и их подвигам, каждый из которых 
достоин быть увековеченным в па-
мяти людей. Так, усилиями энту-
зиастов и благодаря их жгучему 
желанию рассказать миру о добле-
сти наших воинов, начался выпуск 
газеты «Доброволец».

Люди, подобные Александру — 
молодые и пожилые, мужчины 
и женщины — все они идут в зону 
СВО с одной целью: не оставить 
свою страну в беде. Они надеются, 

Александр Трифонов, шеф-ре-
дактор газеты «Доброволец» — 
один из таких людей. Человек от-
нюдь не военный, он родился в селе 
Нечаевка Мокшанского района 
Пензенской области. После оконча-
ния школы поступил и закончил Го-
сударственный институт культуры 
и искусств в Самаре. Был солистом 
в Государственном ансамбле песни 
и пляски «Волжские казаки». Затем 

С супругой...

...и сыновьями

Александр 
Трифонов, 
шеф-редактор 
газеты 
«Доброволец»
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— Олег Вадимович, почему вы-
брали военную карьеру? Как она 
складывалась?

— Я — потомственный офицер, 
мой папа офицер, воевал в Афгани-
стане. Решил продолжить традиции 
нашей семьи. Учился в различных 
школах Самары, Горячего ключа 
и Москвы. С самого детства знал, 
что пойду по стопам отца, поэтому 
в 2009 году поступил в столичное 
высшее командное училище. Всю 
сознательную жизнь готовился к во-
енной карьере. Трудновато мне было 
на первых порах — жесткая дисци-
плина, некая муштра… Но благодаря 
моим родителям, которым все-таки 
удалось переубедить меня, доучился.

По окончании МВВКУ выбрал ме-
сто распределения на Кавказ, потому 
что считал, что офицер свою службу 
должен начинать с Кавказа — там 
был горячий период. Я выбрал Ка-
рачаево-Черкессию, туда же отпра-
вились все мои друзья-сокурсники.

Офицерская жизнь оказалась 
сложнее, чем она нам тогда пред-
ставлялась. Нам предстояли посто-
янные занятия, направленные на по-
вышение боеготовности и боевого 
слаживания. Днем и ночью я, как 
командир взвода, был со своими 
подчиненными. Моя будущая жена 
в тот период меня редко видела, хотя 
она была морально готова к этому. 
У нас были достойные жилищные 
условия.

Тогда я понял, что на мне ле-
жит серьезная ответственность за 
моих солдат. Отец, кстати, звонил 
в бригаду и спрашивал, как служит 
молодой лейтенант. За служебные 
достижения меня перевели из мо-
тострелкового взвода в разведы-
вательный. Так я стал разведчиком. 
Очень серьезно относился к экипи-
ровке. Да и профессия разведчика 
накладывала дополнительную ответ-
ственность. Во взводе подобрался 
хороший коллектив. На подведении 
итогов спустя год службы мы стали 
лучшим подразделением, что мне 
придало уверенность.

Военная карьер пошла в рост, 
стал командиром роты, а затем 
заместителем командира батальо-
на. Всегда старался достичь боль-
шего, выполнить задание лучше. 
Не подумайте, что это тщеславие, 
скорее, соревновательность. Потом 
я перевелся в Абхазию. Это очень 
красивая, солнечная страна! Просто 
влюбился в нее. Там был назначен 
командиром батальона. Просыпа-
емся 24 февраля, узнаю новости… 
Когда шел на совещание, пришло 
понимание всей серьезности поло-
жения. И хотя готовился к войне всю 

свою жизнь, вдруг осознал, что мир 
никогда уже не будет прежним. Это 
даже не глава истории, а целая книга 
судеб и жизней.

У меня был ровно месяц на под-
готовку батальона к СВО, изучение 
всех ошибок, которые были допу-
щены в самом начале операции. 
Подготовил своих ребят по полной. 
Замес был очень жесткий, много по-
гибших и раненных, не все шло по 
плану. На подготовку было три дня, 
было тяжело в моральном плане, 
смотрели видео с издевательства-
ми над нашими солдатами, и у не-
которых ребят нервы стали сдавать. 

Но у большинства все же страха не 
было, потому что готовили себя быть 
военным и защищать Родину даже 
ценой своей жизни.

Я очень серьезно подошел ко все-
му, что считал жизненно важным — 
выставил везде патрули, секреты, 
машины расставил, организовал 
систему обороны. На этой войне 
через потери и кровь ты начинаешь 
смотреть на жизнь по-другому… Про-
исходит переоценка ценностей, ме-
няется мировоззрение. Очень слож-
но отвечать за жизнь даже одного 
человека, а у меня их — 900 солдат, 
которых ждут дома, а я в ответе за 

СПРАВКА
Панчурин Олег Вадимович, президент Всероссийского союза ветеранов 

Специальной военной операции.
Родился 4 июля 1991 года в Самаре. Окончил Московское ВВКУ. Проходил 

службу в качестве командира мотострелкового взвода, командира 
разведывательного взвода, командира мотострелковой роты, заместителя 
командира батальона по военно-политической работе в составе отдельной 
мотострелковой горной бригады (Карачаево-Черкессия, 2013-2020), 
заместителя командира батальона, командира мотострелкового батальона 
Краснодарской военной базы (Абхазия, 2020-2023), заместителя командира 
мотострелкового полка (Чечня). 

С 2023 года – ветеран боевых действий. Участник присоединения Крыма, 
участник СВО (с 2022). Кавалер Ордена Мужества, имеет награды МО РФ. 

Женат, воспитывает двух детей.

их жизни. На все боевые операции 
всегда выходил с личным составом, 
штурмовал вместе с ними.

— Патриотизм прививается лич-
ным примером. Не лозунгами и уго-
ворами, а поступками.

— Абсолютно с вами согласен! 
Я не хотел бы, чтобы мой сын и дочь, 
изучая историю, сказали мне: «Папа, 
мы тут по истории Украину проходим, 
это ты ту войну проиграл?»

9 июля отметил свой день рожде-
ния, съездил в Ростов-на-Дону, полу-
чил от губернатора Самарской обла-
сти «Ниву». Едем на новой машине 
с моим водителем и командиром 
отряда «Шторм Z» на задание — ос-
матривать, куда нам дальше двигать-
ся, и в этот момент в нее врезается 
дрон-камикадзе… Слава богу, все 
остались живы! Мне просто повезло 
не погибнуть, ведь у меня двое детей 
и я должен еще много чего сделать 
для них — хорошо воспитать, научить 
быть настоящими людьми, передать 
любовь к Родине.

Мы с группой офицеров, участни-
ков специальной военной операции, 
которые воевали вместе со мной, 
решили создать Всероссийский 
союз ветеранов СВО, цель которого 
проста — помогать во всем нашим 
ветеранам. Он будет основан на во-
лонтерском движении, ветераны 
всегда будут знать, куда прийти за 
помощью.

В этом году баллотируюсь  в Мос- 
гордуму для того, чтобы решать те 
задачи, которые ставит перед со-
бой наш союз. Также хочу поступить 
в Военную академию, так что пла-
нов громадье.

— Желаю вам воплотить все за-
думанное в жизнь, иметь надежных 
единомышленников для реализации 
всех планов. Благодарю за интерес-
ный и важный разговор.

— Большое спасибо!

Интервью: Марина Яношко,
главный редактор журнала

«Союз национальностей»

В ЭТОМ НОМЕРЕ НАШИМ СОБЕСЕДНИКОМ СТАЛ ПРЕЗИДЕНТ ВСЕРОССИЙСКОГО СОЮЗА ВЕТЕРАНОВ 
СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ, УЧАСТНИК ПРИСОЕДИНЕНИЯ КРЫМА, УЧАСТНИК СВО, 
ВЕТЕРАН БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ, КАВАЛЕР ОРДЕНА МУЖЕСТВА ОЛЕГ ПАНЧУРИН.

Олег Панчурин: «Всю сознательную 
жизнь готовился к военной карьере»

присяга родине не имеет срока давности

Эта помощь неоценима, ведь 
она не только укрепляет дух 
наших воинов, но и создает 

атмосферу единства и солидар-
ности нации. Каждый вклад, будь 
то финансовый или в виде личных 
усилий, становится частицей общей 
борьбы, приближающей нас к за-
ветной цели — победе.

Наша Родина много раз стал-
кивалась с вызовами и угрозами 
в прошлом и, к сожалению, в наше 
время это снова продолжается. Но 
хочется вспомнить, что испокон 
веков, в самые страшные перио-
ды истории, наш великий народ 
неизменно объединялся и единым 
фронтом вставал на защиту интере-
сов и самой жизни Родины!

ТРАДИЦИИ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТИ

Во времена Первой мировой во-
йны на нужды фронта собирались 
огромные деньги и прикладывались 
личные усилия как простыми людь-
ми, так и знаменитостями и даже 
царскими особами. Так, например, 
Матильда Кшесинская, известная 
на весь мир балерина, оборудова-
ла за свои средства госпиталь для 
раненых. А сама императрица и ее 
дочери закончили курсы сестер ми-
лосердия и работали в госпиталях, 
присутствовали на операциях и уха-
живали за ранеными.

Во времена Великой Отечествен-
ной войны русский дух снова объ-
единился перед страшной угрозой 

фашизма. Немногие сейчас знают, 
но на фронтах и на флотах Вели-
кой Отечественной войны воевали 
2,5 тыс. самолетов, тысячи танков 
и 8 подводных лодок, построенных 
на средства советских граждан. 
Люди сдали деньги в Фонд оборо-
ны и купили облигаций госзайма 
на сумму, которая покрывала во-
енные расходы минимум одного 
из четырех лет войны. В помощи 
фронту участвовали даже дети! Так, 
например, в 1942 году шестилетняя 
Адель Занегина обратилась в ом-
скую газету с письмом, что скопила 
на куклу около 112 рублей и хочет 
эти деньги вложить в постройку 
танка, так как ее папа танкист. 
Подключились другие дети со всей 
страны. Итог — пяти-шестилетки 

собрали более 160 тыс. рублей, и на 
эти деньги был построен танк Т-60, 
который назвали «Малютка». Этот 
танк дошел с боями до Праги!

ДОСТОЙНОЕ ПРОДОЛЖЕНИЕ

Сегодня наша страна снова стол-
кнулась с угрозой, и наш великий 
народ объединяется, как и рань-
ше, и единым фронтом встает на 
борьбу против фашизма! Одним из 
активных участников этой борьбы 
стал Евгений Трифонов.

Евгений Николаевич родил-
ся в селе Нечаевка Мокшанско-
го района Пензенской области 
18 августа 1962 года. В 1979 году 
окончил местную среднюю школу, 
десять классов. Летом 1979 года 

В СТОЛЬ ТРУДНЫЕ ВРЕМЕНА, КОГДА ГОРЕЧЬ 
ВОЙНЫ ПРОНИЗЫВАЕТ КАЖДЫЙ АСПЕКТ 
НАШЕЙ ЖИЗНИ, РОЛЬ ЛЮБОГО ИЗ НАС 
СТАНОВИТСЯ ОСОБЕННО ВАЖНОЙ. ПОДДЕРЖКА 
БЛАГОТВОРИТЕЛЕЙ — ЭТО НЕ ПРОСТО 
МАТЕРИАЛЬНАЯ ПОМОЩЬ, ЭТО ВЫРАЖЕНИЕ 
ГЛУБОКОГО УВАЖЕНИЯ И БЛАГОДАРНОСТИ 
К ТЕМ, КТО НА ПЕРЕДОВОЙ ЗАЩИЩАЕТ НАШИ 
ИДЕАЛЫ И СВОБОДУ. СЕГОДНЯ МЫ ХОТИМ 
РАССКАЗАТЬ ВАМ О ЧЕЛОВЕКЕ, КОТОРЫЙ 
СЛОВОМ И ДЕЛОМ ПОМОГАЕТ ФРОНТУ. 
ЗНАКОМТЕСЬ — ЕВГЕНИЙ ТРИФОНОВ,  
ЧЛЕН ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА ЖУРНАЛА 
«СОЮЗ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ».

Герои не на поле боя: 
роль благотворителей 
в трудные времена

помощь фронту

устроился трактористом на работу 
в совхоз «Нечаевский», а в сентябре 
был освобожден от работы в свя-
зи с поступлением в Мокшанский 
совхоз-техникум.

В 1980 году учебу пришлось пре-
рвать в связи с призывом в армию. 
Службу проходил в ракетных во-
йсках, в Группе советских войск 
в Германии.

По окончании службы в ар-
мии вернулся в  Мокшанский 
совхоз-техникум, который закон-
чил в 1984 году. В том же году Евге-
ний Николаевич стал отцом, у него 
родился сын Александр. После 
окончания техникума приступил 
к работе в должности энергетика 
в совхозе «Нечаевский».

В 1986 году с семьей переехал 
в Пензу, поступил на работу на 
строящийся завод по производ-
ству вычислительной техники, где 
проработал до 2003 года, до закры-
тия предприятия. Далее работал 
энергетиком в ГК «Поволжье», 
а в 2007 году стал директором 
ООО «Поволжьеэлекторомонтаж». 
В 2011 году возглавил ООО «Верти-
каль», а в 2017-м — ООО «Фаворит». 
В настоящее время имеет свой биз-
нес в электромонтажной сфере.

Когда началась СВО, Евгений 
Трифонов стал отправлять гумани-
тарную помощь воинам, внося свой 
вклад в нашу общую победу. Меди-
каменты, оборудование, адресная 
помощь — на любую просьбу он от-
кликается и старается сделать все 
возможное, чтобы максимально 
быстро собрать и отправить грузы 
нашим бойцам на СВО. Также он 
оказал огромную помощь в выпу-
ске газеты «Доброволец», стал ее 
идейным вдохновителем и взял на 
себя расходы по ее изданию.

«Газета «Доброволец» — это не 
просто информационное издание. 
Она несет важную миссию в укре-
плении духа бойцов, заряжая их 
решимостью продолжать борьбу. 
Каждая страница газеты отражает 
мужество и стойкость солдат, рас-
сказывает их уникальные истории. 
В условиях войны, когда надежда 
бывает под угрозой, слова, напеча-
танные на бумаге, становятся тем 
мощным инструментом, который 
укрепляет боевой дух и сплачивает 
всех нас в борьбе с врагом.»

Все это стало возможным, бла-
годаря усилиям и содействию Ев-
гения Трифонова.

Евгений Николаевич не только 
сам занимается благими делами, 
но и своим примером воспитывает 
молодое поколение. Его сын Алек-
сандр, также как и отец, принимает 
активное участие в помощи СВО 
и выпуске газеты «Доброволец».

Важно помнить, что победа на 
фронте — это не только подвиги 
солдат, но и усилия тех, кто стоит за 
ними, поддерживая их на каждом 
шагу. Безусловно, такая взаимопо-
мощь придает уверенность и вселя-
ет надежду, что вместе мы сможем 
преодолеть любые преграды.

ОЛЕГ АЛИЕВ, 
главный редактор газеты 

«Доброволец»

Евгений Трифонов с внуками

Танк Т-60 («Малютка»), который 
был построен на деньги, собранные 
советскими детьми 



4 5№ 2, АВГУСТ 2024 № 2, АВГУСТ 2024

Я подписал контракт, чтобы 
Родине послужить, да и, чего 
греха таить, денег заработать, 

чтобы житейские проблемы решить. 
Сразу после подписания нас бортом 
отправили на территорию Украины. 
Приземлялись в ночи — так безо-
паснее. По приезду начали распре-
делять, кого в какое подразделение 
направить, так как среди контракт-
ников были как «первоходы», не 
служившие срочную службу, так 
и те, кто отслужил. Меня отобрали 
в штурмовую роту.

Начались тренировки. Честно 
скажу, бывало тяжело, но все вы-
кладывались по полной программе, 
понимая, что на позициях будет еще 
сложнее. За короткое время — две 
с половиной недели — командиры 
нас многому обучили. Успел позна-
комиться с бойцами, среди которых 
кто в первый, а кто во второй раз 
находится в зоне проведения СВО.

кружили дроны. В боевом порядке 
перебегали посадки, дороги. В эти 
моменты адреналин зашкаливал…

В итоге, нам удалось найти рас-
положение наших бойцов. Информа-
ция оказалась не совсем коррект-
ной, с ними все было хорошо: они 
дошли до лесопосадки без потерь, 
а потом продолжили путь до посел-
ка Крынки, заняли позиции. Свист 
пуль и жужжание дронов никуда не 
делись, но к ним все как-то привык-
ли, и страха уже не было.

На следующий день, ближе 
к ночи, передали информацию, что 
командир группы «трехсотый», то 
есть ранен. Мы с Кентом и Малым 
пошли за ним. Оказалось, что наши 
бойцы успели вытащить его к нача-
лу леса. Когда мы подбегали к их 
точке, враги всячески пытались 
добить раненого. На наше счастье 
погода была ненастная, сильный 
ливень и шквалистый ветер не 
позволили противнику исполнить 
задуманное. Ураган был такой мощ-
ный, что валил деревья — эвакуи-
руя командира, мы два раза едва 
не попали под падающие стволы.

Дотащив командира до безопас-
ного места, вызвали группу эваку-
ации. Тут же поступила информа-
ция, что еще одного раненого бойца 
выводят из деревни. Мы с Малым 
пошли за ним, а Кента оставили с ко-
мандиром дождаться эвакуации.

Когда забрали всех раненых, 
вернулись к своему расположению.

А утром нам сообщили, что 
нужно эвакуировать еще одного 
командира (это был Лапа). Начали 
заходить в деревню двумя груп-
пами по четыре человека. В моей 
группе был Кент и еще пара бойцов. 

блока прямо по каске — вокруг 
пыль, в ушах звон… Закружилась 
голова и начало тошнить. В общем, 
поймал легкую контузию, которая 
прошла часа через 3–4.

Подкрепление подоспело вовре-
мя. Мы дождались ночи, а под утро 
я начал собирать всех раненых и го-
товиться к возвращению.

В итоге, мы выполнили вторую 
поставленную задачу, вытащив 
второго командира и еще шесть 
бойцов, которых ранило, пока мы 
были на позиции.

Потом мне и еще одному бойцу 
поставили задачу найти в деревне 
генератор и отнести его на опреде-
ленную точку, чтобы сделать центр 
связи. Мы нашли место, где предпо-
ложительно был генератор, и зашли 
так, что «птички» нас не заметили. 
Но мы совершили ошибку — над 
гаражом, в который мы забежали 
и закрыли двери, заметили завис-
шую птичку. Стали чинить генератор, 
так как он не заводился, а нужен 
был срочно. И пока мы его чини-
ли, «птица» так и не улетала от нас. 
Видимо, оператор дрона что-то за-
подозрил. Она все смотрела на наш 
гараж, и вдруг резкий взрыв! Слава 
богу, что ни меня, ни второго бойца 
не зацепило, у обоих — только не-
большой шок. После атаки дрона 
по гаражу была пара прилетов сна-
рядов, но мы так и не выдали себя.

«Птица» улетела, и мы, выждав 
минут 30, собрались с духом, взяли 
генератор и по заранее выбранному 
маршруту потащили его огородами 
на точку, которую нам дали. До нее 
было метров 350. Вроде, не так дале-
ко. Но в таких обстоятельствах эти 
триста с лишним метров ощущались 
как три километра, ведь снаряды 
летели над головой и казалось, что 
каждый летит в нас!

Генератор мы донесли и на месте 
еще раз проверили. Когда вернулись 
и доложили о выполнении задачи, 
командир нас похвалил и отправил 
отдыхать. Засыпая, я думал, про-
снусь или нет («весело» засыпать 
под свист и взрывы снарядов). Но 
уже на второй день эти звуки ста-
новятся для бойца колыбельной.

Утром, когда мы проснулись, вы-
яснилось, что генератор, который 
питал нашу радиостанцию, сгорел. 
Мне была дана команда взять двух 
бойцов и забрать генератор, кото-
рый мы вчера унесли на точку. Когда 
мы с Кентом и еще одним бойцом 
выдвинулись, ВСУ внезапно начали 
перекрестный обстрел. Все же мы 
успели зайти на точку, где был гене-
ратор, и я начал передавать по рации 
данные о дислокации и действиях 
противника. В ответ получил приказ 
в боестолкновение не вступать, гене-
ратор оставить на этой же точке и вы-
ходить из деревни в лесопосадку.

Применив тактику быстрых по-
очередных перебежек, мы смогли 
выйти под плотным огнем с двух 
сторон. А когда оказались в отно-
сительной безопасности, почувство-
вал жжение. Кент осмотрел рану, 
она сильно кровоточила, и меня 
пришлось эвакуировать на Родину. 
Надеюсь после излечения вернуть-
ся к боевым товарищам. 

НЕСКОЛЬКО ЭПИЗОДОВ ФРОНТОВОЙ ЖИЗНИ БОЙЦА С ПОЗЫВНЫМ КОБА

Солдатами не рождаются,  
героями становятся

военные будни

Зашли в то время, когда всю дерев-
ню окружили дроны ВСУ, и не было 
возможности вытащить командира 
и еще одного бойца. Вторую группу 
оставили в другом доме, располо-
женном ближе к лесопосадке, как 
резерв на случай, если мы не спра-
вимся с задачей (то есть, если кто-
то из первой группы будет ранен).

Вражеские дроны ударили с та-
кой интенсивностью, что мы не 
могли выйти из укрытия. Пришлось 
ждать ночи, думали, сможем выйти 
под покровом темноты. Пока ожи-
дали благоприятного момента, по 

Боевые товарищи с позывными Кент, Малой и Коба

СО ВСЕХ СТОРОН СЛЫШАЛИСЬ 
СВИСТ ПУЛЬ И ВЗРЫВЫ 
СНАРЯДОВ, А НАД ГОЛОВОЙ 
ПОСТОЯННО КРУЖИЛИ 
ДРОНЫ. В БОЕВОМ ПОРЯДКЕ 
ПЕРЕБЕГАЛИ ПОСАДКИ, 
ДОРОГИ. В ЭТИ МОМЕНТЫ 
АДРЕНАЛИН ЗАШКАЛИВАЛ…

нашему дому стали плотно работать 
дроны и даже один танк. С каждым 
его попаданием казалось, что дом 
просто разлетится на щепки! Тог-
да я в первый раз почувствовал на 
себе, как работает танк. Но у него 
не получилось сложить дом полно-
стью, и это нас спасло. Правда, не 
обошлось без ранений — четверо 
оказались «трехсотыми».

Командир, который находился 
в этом доме, поставил задачу, что-
бы я и Кент контролировали дорогу 
и выход к Днепру. В первые 10 ми-
нут по нашей позиции отработали 
из РПГ, снаряд попал в стену. Мне 
прилетел осколок керамзитового 

По окончании тренировок отпра-
вились ближе к передовой, заняли 
один населенный пункт, в котором 
пробыли четыре дня, и снова дви-
нулись к передовой линии. Обустро-
ились в 10 км от линии боевого со-
прикосновения, пробыли там еще 
три дня, после чего начали заходить 
наши группы. Уехали бойцы из мо-
его взвода — Малой (18 лет), Кент, 
(20 лет) и я, — самые молодые в на-
шей роте.

Когда поступила информация, что 
наших разбили в лесопосадке, мы 
начали думать, как заходить в тот 
район для эвакуации ребят. Всей 
информации о происходящем там 
у нас не было, только предположе-
ния. Я вызвался ехать и вытаскивать 
наших ребят. По пути к месту, где они 
находились, попали под шквальный 
обстрел воздушной огневой под-
держки ВСУ. Честно говоря, было 
очень страшно, так как я оказался 
в боевой обстановке впервые! Но 
мы не остановились и продолжили 
путь до точки, где должны были быть 
наши бойцы. Была глубокая темная 
ночь, ничего не видно. Периодически 
включали фонарики, чтобы прой-
ти трудные места. Со всех сторон 
слышались свист пуль и взрывы 
снарядов, а над головой постоянно 

В условиях боевых действий он 
становится не только лекарем, 
но и спасителем, готовым ри-

сковать своей жизнью ради жизни 
и здоровья других, зачастую совер-
шенно незнакомых ему людей.

Подвиг военного врача — это не 
только готовность отправиться на 
фронт, его подвиг заключается в ка-
ждом дне службы, когда он лечит 
раненых и возвращает их к жизни. 
Он понимает, что его труд непо-
средственно влияет на моральное 
состояние солдат, поддерживает 
дух защитников Родины. Военный 
врач — это человек, который не 
считает себя героем, но является 
таковым в глазах тех, кому он помог.

Важно понимать, что работа во-
енного врача начинается задолго до 
первых выстрелов: учеба, подготов-
ка, тренировки, планирование ме-
дицинского обеспечения и прочее.

Об особенностях своей профес-
сии корреспонденту «Доброволь-
ца» рассказал Виктор (позывной 
Менгеле).

Виктор — молодой специалист, 
ему 34 года, но его золотые руки 
и отзывчивое сердце уже сниска-
ли ему добрую славу среди бойцов 
и коллег. Нелегкая судьба не смогла 
сломить дух, а лишь закалила его, 
подарив миру прекрасного врача.

Родился Виктор 1  февраля 
1990 года в Ханты-Мансийском ав-
тономном округе — Югра, в поселке 
Горноправденск. Основную часть 
жизни провел там же. В три года 
остался сиротой, потерял обоих 
родителей. После трагедии его под 
опеку взяли родственники. Отчим 
сыграл большую роль в становле-
нии Виктора как военного врача.

«Отчим у меня был как раз чело-
век медицинский, врач-рентгенолог. 
Постоянно таскал меня на работу 
к себе. Наверное, из-за этого у меня 
и появилась любовь к медицине. 
Я и пошел в медицину, скорее все-
го, из-за того, что все детство про-
вел при больнице. Наверное, оттуда 
все-таки любовь…»

После окончания начальной 
и средней школ в Горноправденске, 
Виктор поступил в медицинскую 
академию в Ханты-Мансийске, за-
кончил ее и сразу начал работать 
по специальности фельдшер в Цен-
тре медицины катастроф в городах 
ХМАО. Эту деятельность он совме-
щал с работой на скорой помощи 
в Горноправденске.

На СВО Виктор практически с са-
мого начала. Посчитал, что здесь 
принесет намного больше пользы, 
чем на своей работе. Несколько раз 
пытался попасть на СВО через воен-
комат, но трижды получил отказ. Но 
сдаваться Виктор был не намерен, 
особенно если решение уже было 
принято.

«Я увидел сообщение о том, что 
ЧВК «Вагнер» набирает медиков. 
Ну и, практически не задумываясь, 
подписал контракт. Так, на Луган-
ском направлении я отработал два 
контракта.»

Начинал Виктор с самых низов, 
потихоньку продвигался вверх, к но-
вым ответственным должностям. 
Сначала работал в составе штурмо-
вых групп, затем перевелся в госпи-
таль, потом стал ответственным за 
госпиталь. А второй контракт Вик-
тор уже дорабатывал начмедом. 
Итого два контракта в ЧВК «Вагнер» 
с перерывом в месяц.

«После второго контракта я опять 
месяц был дома. Сердце все-таки не 
выдержало, и я решил попробовать 
свои силы в Министерстве оборо-
ны. Меня приняли, но ситуация не 

сразу вышла, как планировалось. 
Изначально меня определили по-
варом в войска связи. Естественно, 
с этим я был не согласен и перевелся 
в штурмовую группу 2-й штурмовой 
роты на начальную должность са-
нинструктора, так как должность 
фельдшера была занята. Вот так 
началась моя работа в Министер-
стве обороны.»

Так прошло три месяца работы 
в составе 2-й штурмовой роты. Да-
лее Виктор получил ранение и был 
госпитализирован на территорию 
России. После выздоровления 
вернулся — уже в подразделение 
медицинской роты, где работал 
сначала фельдшером. Но и тут рост 
не заставил себя долго ждать. На 
данный момент Виктор является 
ответственным за ПМГ (полевой 
многопрофильный госпиталь).

«Сейчас все раненые, все забо-
левшие, 99% потока проходят через 
меня. Мы оказываем помощь, ста-
билизируем тяжелых больных и от-
правляем на полноценное лечение 
в госпиталь. То есть работаем от ЛБС 
(линии боевого соприкосновения) 
около 3–5 километров.»

А пока Виктор несет службу 
на СВО, дома его ждет любящая 

семья — жена и дети. Его супруга 
тоже медик, работает медсестрой 
в Горноправденской участковой 
больнице. Виктор познакомился 
с ней, когда еще учился в 11 классе.

«Она тоже закончила медицин-
ское училище, приехала к нам рабо-
тать в школу и на одном профильном 
осмотре мы с ней познакомились, на-
чали поддерживать общение. После 
того, как я закончил медицинскую 
академию, спустя два года, начали 
жить с ней вместе.»

Их старшему сыну сейчас 15 лет, 
он учится в средней школе в Горно-
правдинске. Сейчас перешел в 10-й 
класс. Когда отец уехал на СВО, сын 
стал сильно увлекаться спортом, 
в частности, игрой «Зарница», где 
также исполняет роль медика. Сын 
очень гордится отцом, так что вполне 
вероятно, что продолжит семейное 
дело и тоже станет врачом. Младшей 
дочке Виктора сейчас всего три года. 
Средний сын умер в возрасте 4 меся-
цев. К сожалению, так сложилось…

Возможно, именно пережив та-
кие жестокие потери, Виктор каж-
дый день снова и снова находит 
в себе силы преодолевать себя, 
судьбу и все сложности военного 
положения. А что же самое сложное 
на войне? «Тут две самые тяжелые 
вещи, как я считаю. Первое — это 
не видеть своих родных и близких, 
а второе — видеть постоянно своих 
погибших товарищей…»

Коллеги неизменно отзываются 
о Викторе, как о хорошем и отзывчи-
вом человеке и высококвалифици-
рованном враче, способном творить 
настоящие чудеса.

«Первое наше знакомство с Мен-
геле прошло довольно интересно. 
Были некоторые проблемы у меня 
во взводе. Я подошел к нему и обра-
тился. Кто-то у меня со спиной был, 
кто-то с животом. Много нюансов, 
все же мы не молодые. И он ребят 
ставил в течение 2–3 дней на ноги. 
Таких бы врачей побольше вообще, 
даже на гражданке, он может оказать 
практически любую помощь, я очень 
многому научился от него. И он, как 
человек, очень хороший, и это под-
твердит 98% людей. А 2% — это те, 
которые пытались, так сказать, «не 
пойти на боевую задачу» и сами себе 
наносили увечья. Таких людей Виктор 
сразу видит и тоже их не любит. Ведь 
если ты подписал контракт и пошел 
защищать нашу великую страну, защи-
щать наш народ, то будь добр, делай 
это достойно! Умереть не сложно. 
Умереть можно быстро. Но умереть 
надо с честью и достоинством, а не 
трусом и лоботрясом.»

Военный врач — это символ 
надежды и стойкости, человек, 
который сочетает в себе высшую 
гуманность и профессионализм. 
Его миссия — не просто врачебная 
практика, а служение народу, про-
явление настоящего патриотизма 
в каждом действии, в каждой спа-
сенной жизни.

ДАРЬЯ ТИТОВА, 
собкор газеты «Доброволец», 

зам. главного редактора журнала 
«Союз национальностей» 

по СЗФО

ВОЕННЫЙ ВРАЧ — СКОЛЬКО ТРУДА, УМЕНИЯ, 
ГЛУБОКИХ ЧУВСТВ И СВЕТЛЫХ МОТИВОВ 
СКРЫВАЕТСЯ ЗА ЭТОЙ НЕЛЕГКОЙ ПРОФЕССИЕЙ. 
ЭТО НЕ ПРОСТО СПЕЦИАЛИСТ В ОБЛАСТИ 
МЕДИЦИНЫ, ЭТО ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ ПРИНИМАЕТ 
НА СЕБЯ КОЛОССАЛЬНУЮ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И ВЫПОЛНЯЕТ ВЕЛИКУЮ МИССИЮ. 

Медик на войне: подвиг 
в каждом дне службы

Военный медик Виктор (позывной Менгеле)

ТУТ ДВЕ САМЫЕ ТЯЖЕЛЫЕ 
ВЕЩИ, КАК Я СЧИТАЮ. 
ПЕРВОЕ — ЭТО НЕ ВИДЕТЬ 
СВОИХ РОДНЫХ И БЛИЗКИХ, 
А ВТОРОЕ — ВИДЕТЬ 
ПОСТОЯННО СВОИХ ПОГИБШИХ 
ТОВАРИЩЕЙ…

штрихи к портрету
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В ИЮЛЕ ЭТОГО ГОДА БЫЛ ВЫПУЩЕН ПЕРВЫЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ 
«ДОБРОВОЛЕЦ». ИЗДАНИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ НАШИМ СТОЙКИМ ВОИНАМ, 
СРАЖАЮЩИМСЯ ЗА РОДИНУ, ЗАДУМЫВАЛОСЬ НЕ ТОЛЬКО КАК 
ИНФОРМАЦИОННЫЙ РЕСУРС, НО И КАК ИНСТРУМЕНТ УКРЕПЛЕНИЯ 
ПАТРИОТИЧЕСКОГО ДУХА. ОНО НЕ ПРОСТО ОСВЕЩАЕТ ГЕРОИЗМ И 
САМООТВЕРЖЕННОСТЬ СОЛДАТ, НО И СЛУЖИТ ТРИБУНОЙ ДЛЯ ТЕХ, КТО 
ХОЧЕТ РАССКАЗАТЬ О СВОИХ ПЕРЕЖИВАНИЯХ, О ТРУДНОСТЯХ,  
С КОТОРЫМИ СТАЛКИВАЮТСЯ БОЙЦЫ, ИХ СЕМЬИ И БЛИЗКИЕ. 

«Доброволец» на передовой

встречи на фронте

В условиях непростой геополи-
тической ситуации важно не 
упускать из виду, что история, 

которая прямо сейчас создается 
перед нами, обязательно должна 
быть сохранена для будущих поко-
лений неискаженной. Наша команда 
неустанно работает над тем, чтобы 
за каждым номером «Добровольца» 
неизменно стояли реальные судьбы 
и мужественные поступки.

Мы стремимся к тому, чтобы 
каждый читатель, держа в руках 
газету «Доброволец», испытывал 
гордость за тех, кто защищает нашу 
свободу и независимость, и желание 
поддержать наших бойцов. Публи-
куя истории с полей сражений и из 
жизни наших героев, мы вдохновля-
ем будущие поколения, передавая 
им самые важные ценности, такие, 
как мужество, честь и братство.

С особой теплотой и любовью ко-
манда «Добровольца» — Олег Алиев, 
собкор журнала «Союз националь-
ностей», руководитель информаци-
онного офиса в г. Мариуполь (ДНР, 
Новые регионы), главный редактор 
газеты «Доброволец»; Александр 

Гвардии лейтенант Гатаулин 
Илья Владимирович, 

13.08.1990
Илья был командиром мото-

стрелкового взвода войсковой 
части 90600 — «Черные гусары». 
28.09.2022 был мобилизован. 
05.01.2024 в ходе боевого зада-
ния под Авдеевкой пропал без 
вести. 08.07.2024 был найден. 
Награжден орденом Мужества 
посмертно.

Дидаров Эдуард Георгиевич, 
15.04.1990

Родился в городе Беслан. 
В 2003 году переехал в Челябин-
скую область. Закончил школу 
и педагогический университет. 
Всю жизнь занимался спортом, 
имел черный пояс по тхэквон-
до. Работал тренером. Отец 
двух дочерей. В конфликте на 
Украине участвовал в составе 
ЧВК «Вагнер» в 2015 году. Был 
занесен в списки сайта «Миро-
творец». В 2023 году подписал 
контракт с Министерством 
обороны. Воевал в Херсонской 
области в составе 31-й десант-
но-штурмовой бригады. Погиб 
в Крынках при выполнении бо-
евой задачи.

Илья и Эдуард оставили по-
сле себя светлую память о сво-
ем служении, доблести в боях 
и желании бороться за мирное 
будущее для всех нас. Невозмож-
но выразить ту печаль, которую 
мы испытываем, потеряв наших 
ребят, чьи жизни были полны му-
жества и самоотверженности.

Выражаем глубокие соболез-
нования родным и близким Ильи 
и Эдуарда, которые переживают 
эту немыслимую утрату. Пусть 
память о них будет вечно живой, 
а их подвиги вдохновляют нас на 
дальнейшие свершения. Вечная 
им слава!

С глубоким сожалением со-
общаем о трагической утрате 
наших героев, которые отдали 
свои жизни на поле боя, защи-
щая Родину и ее ценности. Их 
смелость, преданность и неукро-
тимый дух навсегда останутся 
в наших сердцах. Они были това-
рищами, на которых можно было 
положиться, а их искренность 
и доброта трогали каждого, кто 
имел счастье их знать.

Они погибли 
за Родину!

Трифонов, собкор информационного 
офиса в г. Мариуполь (ДНР, Новые 
регионы), шеф-редактор газеты 
«Доброволец»; Марина Яношко, 
главный редактор журнала «Союз 
Национальностей» — подготови-
ла, выпустила и передала нашим 
доблестным бойцам на передовой 
первый выпуск газеты.

Мы напрямую общались с бойца-
ми и из первых уст узнавали, како-
во это быть на передовой, чем они 
живут, и, главное, чем мы можем им 
помочь. Ведь мы не просто пишем 
истории, мы стараемся помогать 
каждому, кто обращается к нам за 
помощью. И самое интересное, что, 
как правило, бойцы просят не за 
себя, а за своих товарищей — бое-
вых братьев. Каждую просьбу мы 
стараемся выполнить, собирая гу-
манитарную помощь со всех концов 
нашей огромной страны.

Команда «Добровольца» передает бойцам первый номер газеты

МЫ СТРЕМИМСЯ К ТОМУ, 
ЧТОБЫ КАЖДЫЙ ЧИТАТЕЛЬ, 
ДЕРЖА В РУКАХ ГАЗЕТУ 
«ДОБРОВОЛЕЦ», ИСПЫТЫВАЛ 
ГОРДОСТЬ ЗА ТЕХ, КТО 
ЗАЩИЩАЕТ НАШУ СВОБОДУ 
И НЕЗАВИСИМОСТЬ, 
И ЖЕЛАНИЕ ПОДДЕРЖАТЬ 
НАШИХ БОЙЦОВ. ПУБЛИКУЯ 
ИСТОРИИ С ПОЛЕЙ СРАЖЕНИЙ 
И ИЗ ЖИЗНИ НАШИХ ГЕРОЕВ, 
МЫ ВДОХНОВЛЯЕМ БУДУЩИЕ 
ПОКОЛЕНИЯ, ПЕРЕДАВАЯ ИМ 
САМЫЕ ВАЖНЫЕ ЦЕННОСТИ, 
ТАКИЕ, КАК МУЖЕСТВО, ЧЕСТЬ 
И БРАТСТВО.

Сейчас, когда второй номер 
газеты выпущен в печать, наша 
команда снова отправляется 
в путь, на передовую, чтобы пере-
дать нашим бойцам свежий номер 
«Добровольца» и ту помощь, кото-
рую мы за месяц смогли собрать 
для них. А также услышать новые 
истории от наших героев для сле-
дующих выпусков газеты.

«Доброволец» — это не про-
сто газета, это хранилище памяти 
о каждом герое, который не ща-
дит себя ради высоких идеалов. 
Мы обязуемся помнить и увеко-
вечивать их подвиги, прославляя 
великий дух нашей нации. Мы 
продолжаем нашу миссию, ведь 
в каждом слове кроется сила, 
способная объединить сердца 
и напомнить о значимости един-
ства перед лицом любых испы-
таний. 

ВО ВРЕМЕНА, КОГДА МИР СТАЛКИВАЕТСЯ 
С ГЛОБАЛЬНЫМИ ВЫЗОВАМИ И КРИЗИСАМИ, 
САМЫЕ ОБЫЧНЫЕ ЛЮДИ СТАНОВЯТСЯ 
НАСТОЯЩИМИ ПОДВИЖНИКАМИ. В ГОРОДАХ 
И СЕЛАХ СОБИРАЮТСЯ ДОБРОВОЛЬЦЫ, ГОТОВЫЕ 
ОТДАТЬ СВОИ СИЛЫ, ВРЕМЯ И РЕСУРСЫ ОБЩЕМУ 
ДЕЛУ. ОТ ПРИГОТОВЛЕНИЯ ПИЩИ ДО СБОРА 
ТЕПЛОЙ ОДЕЖДЫ, ОТ ФИНАНСОВОЙ ПОМОЩИ ДО 
ВОЛОНТЕРСКОЙ РАБОТЫ — КАЖДОЕ ДЕЙСТВИЕ 
ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ И ПРИБЛИЖАЕТ К ПОБЕДЕ.

помощь фронту

НАТАЛЬЯ ГРОМОВА,
зам. главного редактора журнала 
«Союз национальностей» по СЗФО

Люди объединяются в со-
общества и организации, 
формируется дух единства 

и солидарности, помогающий пре-
одолеть любые преграды. Одно из 
таких объединений — волонтерская 
группа «Помощь солдату». «Добро-
волец» встретился с двумя ее пред-
ставителями.

Волонтерское движение 
«Помощь солдату»: обычные люди, 
необычные поступки

ИВАН КОЛОМЕЙЦЕВ

Иван Владимирович занима-
ется научно-педагогической де-
ятельностью и патриотическим 
воспитанием молодежи в Поли-
техническом университете Петра 
Великого в Санкт-Петербурге. Для 
него отправной точкой в волонтер-
ской деятельности стало обраще-
ние знакомого офицера в августе 
2022 года. Тогда Ивана Коломей-
цева поддержало очень много лю-
дей, с которыми он со школьной 
и студенческой скамьи занимал-
ся патриотической работой, ездил 
в поисковые экспедиции. За непол-
ный месяц им удалось собрать и за-
полнить всем необходим для наших 
артиллеристов два внедорожника 
и фуру (около 10 тонн груза). Пер-
вый перегон организовали сами до 
Ростова-наДону.

ОЛЕГ ДМИТРИЕВ
Олег Викторович, родившийся 

в 1961 году («в тот год, когда Гага-
рин полетел в космос»), считает 
себя «абсолютно советским чело-
веком». Бывший член КПСС, он го-
ворит так: «Никакого отношения не 
имею к КПРФ, но коммунистом как 
был, так и остался — в том смысле, 
в каком это раньше было принято 
считать». По примеру отца и бра-
та отслужил на Северном флоте, 
занимался перегрузкой реакторов 
атомных подводных лодок. Сейчас 
работает в сфере энергетики (гене-
ральный директор ООО «Русь-Тур-
бо»). После присоединения новых 
территорий Олег Викторович вос-
станавливал энергетику Донецкой 
и Луганской народных республик. 
Вместе с коллегами работал на 
электростанциях и заводах реги-
онов, помогал как можно скорее 
наладить здесь мирную жизнь.

«С самого начала СВО я при-
нял решение помогать нашим 

Выражаем искреннюю благодарность за оперативную работу по 
закупке и доставке медикаментов военным врачам в 328-й полк 
Гвардейской дивизии ВДВ. В условиях, когда каждая минута на сче-
ту, высококачественные медикаменты и быстрые поставки имеют 
решающее значение для спасения жизней.

помощь получается значительной. 
Мой сын только что отслужил в ар-
мии, уволился в запас, женился.  
Он член и бывший командир воен-
но-патриотического клуба «Наш По-
литех». Мы вместе были на раскоп-
ках, поднимали останки бойцов, 
погибших в Великой Отечественной 
войне. Для меня это естественно, 
и по-другому быть не может».

ЛЮДИ ОБЪЕДИНЯЮТСЯ 
В СООБЩЕСТВА 
И ОРГАНИЗАЦИИ, 
ФОРМИРУЕТСЯ ДУХ 
ЕДИНСТВА И СОЛИДАРНОСТИ, 
ПОМОГАЮЩИЙ ПРЕОДОЛЕТЬ 
ЛЮБЫЕ ПРЕГРАДЫ. ОДНО 
ИЗ ТАКИХ ОБЪЕДИНЕНИЙ — 
ВОЛОНТЕРСКАЯ ГРУППА 
«ПОМОЩЬ СОЛДАТУ». 

Иван Коломейцев со школьной скамьи занимался патриотической работой

Олег Дмитриев по примеру отца 
и брата отслужил на Северном флоте

Именно в этот период и появи-
лась волонтерская группа «Помощь 
солдату». Группа занимается сбо-
ром средств, подбором и закупкой, 
логистикой грузов, юридическим 
сопровождением. Отдельное мощ-
нейшее направление деятельно-
сти — плетение сетей. В нем задей-
ствовано около 200 человек. На 
конец июля 2024 года было спле-
тено 1039 сетей общей площадью 
около 19 тыс. кв. м.

«В нашу группу входят жители 
Санкт-Петербурга, Москвы, есть 
люди из-за рубежа, разного воз-
раста, разных профессий, разного 
социального положения — студенты, 
учителя, преподаватели бизнес-со-
общества, ветераны и сотрудники 
силовых ведомств, всего около 100 
человек», — говорит Иван Влади-
мирович.

Важно помнить, что победа до-
стигается не только на полях сра-
жений, но и в тылу — с участием 
тех, кто готов помочь, поддержать 
и разделить бремя войны с теми, кто 
нуждается в этом больше всего. 

ВАЖНО ПОМНИТЬ, ЧТО ПОБЕДА 
ДОСТИГАЕТСЯ НЕ ТОЛЬКО 
НА ПОЛЯХ СРАЖЕНИЙ, НО 
И В ТЫЛУ — С УЧАСТИЕМ 
ТЕХ, КТО ГОТОВ ПОМОЧЬ, 
ПОДДЕРЖАТЬ И РАЗДЕЛИТЬ 
БРЕМЯ ВОЙНЫ С ТЕМИ, КТО 
НУЖДАЕТСЯ В ЭТОМ БОЛЬШЕ 
ВСЕГО. 

ребятам, — говорит Олег Викторо-
вич. — Причем, не только я помо-
гаю — все наши товарищи из компа-
нии «Русь-Турбо» участвуют, поэтому 

АЛЕКСАНДР ТРИФОНОВ, 
шеф-редактор газеты «Доброволец»
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В Санкт-Петербурге есть сеть 
уникальных пансионатов для 
пожилых людей «Система Ка-

чества Жизни». В них создана осо-
бая атмосфера и все необходимые 

условия для максимально комфорт-
ной жизни и интересного досуга ба-
бушек и дедушек. Создатель и идей-
ный вдохновитель проекта Инна 
Колесникова со своей уникальной 
командой специалистов разрабо-
тали систему ухода за пожилыми 
людьми, ориентированную на самые 
высокие европейские стандарты.

«Наш проект — это не бизнес, 
это миссия. Нужно иметь просто 
огромное терпение, чтобы рабо-
тать с пожилыми людьми, тем бо-
лее с выраженными ментальными 
возрастными изменениями. Нужно 
быть не просто терпимыми и ми-
лыми со всеми ими, их нужно по-
любить, ведь теперь мы для них — 
семья!» — говорит Инна Борисовна.

Не удивительно, что члены ко-
манды, так радеющие за подопеч-
ных бабушек и дедушек, не могли 
пройти мимо нужд наших бойцов 
и собрали для них гуманитарную 
помощь. Ходунки, трости, инвалид-
ные коляски, теплые одеяла и ме-
дикаменты — все это очень нужно 
нашим воинам в госпиталях.

Собирая гуманитарную помощь, 
они передают бойцам не просто 
вещи, они делятся с ними теплом 
своих сердец. Личные средства, 
усилия и время становятся частью 
общего важного дела, и словно лу-
чики света освещают самые темные 
уголки мира, где еще бушует война.

В пансионатах очень грамотно 
налажено участие самих бабушек 
в помощи СВО. В Санкт-Петербурге 

есть организация «Маскировка Пи-
тер», в которой женщины занима-
ются плетением маскировочных се-
тей и костюмов для снайперов. Для 
плетения используются лоскуты, 
нарезанные из специальной плот-
ной камуфляжной ткани. Нарезку 
этих лоскутов и делают бабушки 
в пансионатах сети.

«Для наших бабушек это сложное, 
но очень ответственное дело, ведь 
нарезать лоскуты надо определенной 

СЕРДЦА ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ, НАПОЛНЕННЫЕ 
МУДРОСТЬЮ ЖИЗНИ, БЬЮТСЯ В УНИСОН С СЕРДЦАМИ ТЕХ, КТО 
СРАЖАЕТСЯ НА ПЕРЕДОВОЙ, ЗАЩИЩАЯ НАШУ СВОБОДУ И БУДУЩЕЕ.

Милосердию все возрасты покорны

помощь фронту

ДАРЬЯ ТИТОВА, 
собкор газеты «Доброволец», 
зам. главного редактора журнала 
«Союз национальностей» 
по СЗФО

Выражаем огромную благодарность команде сети пансионатов 
за сбор и передачу гуманитарной помощи:

• Инне Колесниковой, владелице сети пансионатов «Система 
Качества Жизни»;

• Евгении Пыряковой, исполнительному директору сети;
• Ирине Борисовой, психологу-культурологу;
• Людмиле Добряковой и Татьяне Поляничко, заведующим  

пансионатами.

Бабушки, живущие в пансионате, передают привет нашим бойцам на СВО

ширины и длины, — говорит Инна 
Колесникова. — А многие наши по-
допечные уже очень преклонного 
возраста — самой старшей 98 лет. 
Есть бабушки после инсульта. Было 
так трогательно наблюдать, как одна 
бабушка здоровой рукой кладет свою 
неработающую после инсульта руку 
на полотно, чтобы оно не скользи-
ло, и начинает ножницами нарезать 
лоскуты другой рукой. Сначала им 
было сложно объяснить, для чего это 
все надо, многие живут уже в своем 
мире и практически не контактируют 
с миром внешним, не знают о проис-
ходящем. Но после наших слов «все 
для фронта, все для победы» у многих 
сработала память, и они с огромным 
усердием приступили к работе. И вы 
знаете, они так могут сидеть и само-
отверженно работать часами, пока не 
заберешь у них ножницы. Они стали 
понимать, что сейчас началась новая 
война, на которой воюют уже не они 
сами, а их дети и внуки», — заключает 
Инна Борисовна.

К этой работе также подключи-
лись все без исключения сотрудни-
ки пансионатов: сиделки, повара, 
горничные, а также родственники 
подопечных — они приходят на-
вестить родных и вместе с ними 
садятся за работу.

С особой теплотой и любовью 
бабушки написали множество пи-
сем нашим бойцам на передовую, 
которые мы обязательно переда-
дим адресатам.

Таким образом, доброта и от-
зывчивость становятся мостом, 
соединяющим времена и поколе-
ния, а каждое малейшее усилие — 
кирпичиком в великой стене нашей 
будущей победы. 

Нарезка лоскутов для маскировочных сетей Костюм для снайпера

Письма бойцам на фронт

Сердечно благодарим за 
неоценимую помощь и под-
держку в сборе гуманитарной 
помощи для наших воинов 
Надежду Репьеву, замести-
теля главного редактора по 
взаимодействию с исполни-
тельной властью стран СНГ, 
депутатами ГД РФ журнала 
«Союз национальностей», пре-
зидента благотворительного 
фонда «Живица». Ее стремле-
ние к справедливости и забо-
те о тех, кто защищает нашу 
страну, вдохновляет и напол-
няет всех нас верой в победу.

Ее участие сыграло зна-
чительную роль в поддержке 
наших бойцов, находящихся 
вдали от дома. Зная, что за их 
спинами стоят такие неравно-
душные люди, как Надежда 
Анатольевна, сердца напол-
няются силой и стремлением 
как можно скорее принести 
Родине победу!

Пусть доброта и бескоры-
стие таких людей, как Наде-
жда Репьева, вернутся к ним 
сторицей, мы уверены, дей-
ствия не останутся незаме-
ченными!


